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議 事 録 

平成２９年第６回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 平成２９年７月５日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 平成２９年７月５日（水） 午後４時５２分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

南   文 夫 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 
した者の職氏名 

学校教育課長     笹 山 明 夫 

生涯学習課長     折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

 

会議に職務のため 
出席した者の職氏名 学校教育課  主査  杉 角 浩 一 

議事録署名 
委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 南   文 夫 
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議案番号 件   名 結 果 
議案第16号 

 
平成 28 年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書について（継続審査） 
継続審査 

 以下余白  

請願・陳情 
番  号 件  名 結 果 

 案件なし  

 
協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 29 年度６月補正予算について 

(2) 平成 29 年度加賀地区中学校体育大会の結果報告について 

(3) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(4) 平成 29 年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(5) 第 14 回かほく市生涯学習フェスティバルについて 

(6) 平成 29 年度第２回社会教育委員会議の結果報告について 
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議事の経過 
午後４時 52 分開会 

開 会 

【山越教育長】 

それでは、只今から平成 29 年第６回かほく市教育委員会を開催いたします。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をいたします。今回は署名委員として長柄委員、南委員を指名

いたします。よろしくお願いします。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（５月 24 日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されたものといたします。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をさせていただきます。 

前回５月 24 日の教育委員会以降、大変多くの行事、会議が開かれました。５月 24 日

に市民大学講座の開校式、25 日には郡市防犯協会の総会、26 日には市ＰＴＡ連合会の総

会、28 日には図書館友の会総会、31 日には各種女性団体連絡協議会の総会、６月に入り

２日には郡市体育協会の総会がありました。６月４日には教育委員にもご出席いただい

た市総合体育大会の開会式、５日には寸心忌、学童話し方大会、７日には小学校４年生

の器械運動交換会、10 日には寸心忌記念講演会、11 日にはスポレクサーキットの開会式、

17 日から 19 日に加賀地区中学校体育大会、18 日には紙ひこうき大会、27 日には郡市租

税教育推進協議会の総会、７月２日には第１回市長杯争奪マレットゴルフ大会が開催さ

れました。 

このような中、指導主事訪問も残すところ明日の河北台中学校で最後となります。私

からは、教職員の多忙化、教材研究・校務分掌、課題を組織として取り組んでほしいと

申し上げておりますが、なかなかできていない学校も見受けられます。そういったこと

についても、少しずつ意識の転換を図ってほしいと思っています。 

６月 20 日に河北郡市の道徳の教科書採択地区協議会が開催されました。これから７月

には研究委員会、予定では８月に第２回の教科書採択地区協議会が開催され、最終的に
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は８月末までに、来年度の小学校道徳の教科書を各市町の教育委員会で採択することに

なります。 

中学校の部活動も加賀地区大会の成績については、昨年と比較し少しよくなかったと

思いますが、県体に出場する種目数で言えば、例年と遜色ない結果でありました。 

また、６月 12 日から 29 日までの間、議会定例会が開催されました。補正予算につい

ては、後ほど説明させますが、一般質問については、学校における食育の取組について、

七塚地区における小学生へのスクールバスの運行、中学校の自転車通学についての質問

がありました。 

食育・地産地消についての質問については、引き続き、食育・地産地消に取り組んで

いくという答弁をいたしました。 

七塚地区における小学生へのスクールバスの運行については、合併時の調整事項を維

持していく考えであり、新たに運行範囲を拡大する考えはない。河北台中学校の自転車

通学については、これまで同中学校は、自転車通学の危険性あるいは徒歩通学による体

力向上や心の教育という教育的効果を重んじるということを根底に、地域全体の共通認

識として自転車通学を行なわないという歴史を重ねてきたものであり、学校運営協議会

やＰＴＡ等における議論を見守っていきたいと答弁をさせていただきました。 

以上が教育長の報告とさせていただきます。只今の報告について、何かご質問、ご意

見等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

 河北台中学校の自転車通学について、質問した議員以外の議員の反応はどうでしたか。 

【山越教育長】 

かほく市の議会では、関連質問を認めていませんので、ほかの議員の意見は公の場で

はわかりません。私的な場でも自転車通学の話は聞いていません。この件に関しては、

区長さんからも要望として挙がっておりますので、河北台中学校の校長には、学校運営

協議会やＰＴＡなどの会議には挙げてほしいとは伝えています。 

【松井委員】 

その地区はあまり住宅がなかったのが、増えているのですか。 

【山越教育長】 

のと里山海道につながる連絡道の大崎側で、住宅が増えている地区になります。 

【南委員】 

これまでも、河北台中学校の歴史の中で、安全面、体力面を考慮して徒歩通学として

いたので、中学校３年間は徒歩でできないものですかね。 

【松井委員】 

昔と違って状況も変わってきており、難しい問題ですね。 

【山越教育長】 

 ほかにご意見等がないようでしたら、次に移りたいと思います。 

 

議 件 

議案第 16 号 平成 28 年度かほく市教育委員会点検及び 

評価報告書について（継続審査） 
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【山越教育長】 

それでは、議件の方に入ります。 

次に、継続審査となっています議案第 16 号 平成 28 年度かほく市教育委員会点検及

び評価報告書について、事務局から説明をお願いします。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（先に行われた教育委員会点検及び評価報告書に関する学識経験者の意見を取りまと

め、次回最終案を提出する旨説明） 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。委員の方から先ほどの学識経験者の意見を

含め、修正箇所、ご意見がありましたらお願いします。 

【松井委員】 

教育委員会会議の審議内容に、いつも入っている姉妹都市メスキルヒ市との交流につ

いて議題がないのですが。 

【北川学校教育課課長補佐】 

確認をして、次回までに修正をしたいと思います。 

【山越教育長】 

それでは、この議案については、引き続き継続審査といたします。よろしいでしょう

か。 

（異議なし） 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 29 年度６月補正予算について 

(2) 平成 29 年度加賀地区中学校体育大会の結果報告について 

(3) 平成 29 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(4) 平成 29 年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(5) 第 14 回かほく市生涯学習フェスティバルについて 

(6) 平成 29 年度第２回社会教育委員会議の結果報告について 

【山越教育長】 

協議報告事項の１点目の平成 29 年度６月補正予算について、事務局から説明してくだ

さい。 

【笹山学校教育課長・折戸生涯学習課長・北川学校教育課課長補佐】 

（平成 29 年度６月補正予算について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、２点目の平成 29 年度加賀地区中学校体育大会の結果報告についてから、６点目

の平成 29 年度第２回社会教育委員会議の結果報告についてまでを、一括して事務局から

説明してください。 
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【笹山学校教育課長】 

（加賀地区中学校体育大会の結果、要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定

結果、奨学資金支給に係る奨学生の決定について説明） 

【折戸生涯学習課長】 

（第 14 回かほく市生涯学習フェスティバル、第２回社会教育委員会議の結果について説

明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

 要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費の認定結果についての確認ですが、認定件

数 268 人のうち４人が要保護の認定になるのか、準要保護が不認定となった 22 人のうち

４人が要保護の認定となるのかをお願いします。 

【北川学校教育課課長補佐】 

認定件数 268 人のうち４人が要保護の認定となります。標記方法がわかりにくく申し

訳ございません。次回から分かりやすいように訂正させていただきます。 

【山越教育長】 

奨学資金支給に係る奨学生の決定について、高校１年生３人が「不選定」となってい

る理由は。 

【北川学校教育課課長補佐】 

学業成績が基準を達していなかったことによるものです。 

【山本教育長職務代理者】 

 生涯学習フェスティバル記念講演会の講師になっていますゴルゴ松本氏はどのような

話しをされる方ですか。 

【折戸生涯学習課長】 

命をテーマに、刑務所などの施設をまわり講演活動もされており、命の大切さについ

て話をされる方と伺っております。 
【山越教育長】 

そのほか、ご意見がないようであれば、次に移ります。 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・折戸生涯学習課長】 

（７月行事予定を説明・教育委員出席予定の事業確認） 

【山越教育長】 

（次回開催日を協議し、７月 27 日（金）午後４時からに決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、平成 29 年第６回かほく市教育委員会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 

午後５時 52 分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    南   文 夫 



議案第１６号（継続審査） 
 
 

平成２８年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について 
 
 
 地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和３１年法律第１６２号）第２６条の規

定に基づき、別冊の平成２８年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書を、議会に報告

したいので、審議願いたく提案する。 
 
 

平成２８年５月２４日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 


